

La obra del colector del Peñafrancia cortará el lunes la senda en Las Mestas

La EMA afronta 11 meses de trabajos, que afectarán al tráfico en el entorno de la glorieta de La Guía, para poner fin a los vertidos de aguas residuales al Piles

MARCOS MORO



GIJÓN. La renovación del colector del río Peñafrancia, presupuestada en más de 2.5 millones de euros (IVA incluido), se pondrá en marcha el próximo lunes con cierres parciales al tráfico peatonal v ciclista en la senda del Peñafrancia en su entorno más próximo a Las Mestas. Así lo anunciaron ayer en la Feria de Muestras el presidente de la EMA, Jesús Martínez Salvador, y la consejera de Transición Ecológica, Nieves Roqueñí, Ambos asistieron a la firma del acta de replanteo de unas obras que se prolongarán durante 11 meses para poner fin al recurrente problema de filtraciones de aguas residuales al río Piles y su repercusión a la playa de San Lorenzo por las fisuras que presenta esa deteriorada conducción de saneamiento. Las reparaciones necesarias, de las que se encargará Dragados, la empresa del presidente del Real Madrid, Florentino Pérez, conllevarán afecciones al tráfico en el entorno de la glorieta de La Guía. Sergio Ruiz acudió en representación de la contrata para firmar el acta de replanteo con alguna broma sobre su patrón.

El proyecto de ejecución que ahora arranca se ha retrasado un año porque ha sido necesario redefinirlo en su totalidad. El Principado tuvo que rescindir el contrato de una de las dos fases en que se dividía la actuación al comprobar que no era viable técnicamente hacerla por la acumula-



Vidal Gago, Vanesa Mateo, Nieves Roqueñí y Jesús Martínez Salvador en el pabellón ferial de Gijón. ARNALDO GARCÍA



El río Piles y la senda del Peñafrancia, a su paso por La Guía. ARIENZA

ción de servicios existentes de costosa reparación. Ahora, merced a un modificado de proyecto, se han adaptado las obras de la segunda fase que dependía de la EMA sin necesidad de ejecutar la primera fase que le correspondía al Gobierno regional, que seguirá colaborando en su desarrollo como socio financiero con una aportación de un millón de euros.

El gerente de la EMA, Vidal Gago, aseguró que al proyecto original se le ha «dado la vuelta» para apostar por un «cambio de concepto» respecto al planteamiento original de la obra. Y remarcó que la solución elegida no implicará

Inutilizará un carril en Pérez Pimentel y avenida del Jardín Botánico y afectará a la zona del Palacio de Deportes

LOS DATOS

- Excavación sin zanja. El colector será encamisado con manga autoportante de 366 metros lineales.
- ▶ Plazos y presupuesto. Serán 11 meses de trabajos con una inversión de 2.517.561 euros.
- ▶ Afecciones al tráfico. En la zona del Palacio de Deportes y un carril de Pérez Pimentel y la avenida del Jardín Botánico.

excavaciones de zanja y que, sumado a la eliminación de varias arquetas, la obra implicará una menor afección al tráfico» de la prevista inicialmente, limitándose ahora a la zona del Palacio de los Deportes (cambiará el sentido de la circulación) e inutilizarán un carril en las avenida del Profesor Pérez Pimentel y del Jardín Botánico. También en algún momento quedará afectado algún carril de Doctor Fleming.

Destacó también que con el

nuevo planteamiento se generan menos residuos y que no habrá que tocar el muro del río Piles. En vez de zanjas, la obra supondrá reparar el colector ya existente mediante un sistema de manga continua, un método que ya se ha empleado recientemente en otras obras de sellado de colectores de la EMA, en el entorno de la desembocadura del Piles y de la playa de San Lorenzo, con buenos resultados.

Otras ventajas del rediseño de la actuación es que los servicios afectados (gas, telefonía, electricidad...) se reducen notablemente y que se realizará un tratamiento impermeabilizante de los pozos existentes en el tramo renovado.

600.000 euros de ahorro

Gago puso de relieve que el proyecto original, que se dividía en dos fases y que estimaba un presupuesto total de 3.1 millones de euros, se aglutina ahora en un plan de obras que se valora en esos 2,5 millones, lo que ahorrará a las arcas públicas 607.087 euros. Con estas obras se ejecutarán un nuevo colector interceptor de saneamiento de la cuenca del río Peñafrancia de 198 metros lineales. un nuevo colector de pluviales de 172 metros en paralelo al de saneamiento, una estructura de cruce del colector sobre el arroyo de La Pipa y una arqueta de depuración de pluvia-

El concejal Jesús Martínez Salvador, presidente de la EMA, destacó la importancia de esta actuación para acabar con los vertidos entre la glorieta de La Guía y el drenaje del arroyo de La Pipa. Además mejorará la red separativa de aguas en la zona.

La consejera de Transición Ecológica, Nieves Roqueñí, remarcó que es «un proyecto importante para Gijón y para Asturias para mejorar la calidad de nuestras aguas». Roqueñí destacó el acierto de que sea ahora la EMA la que «piloté» esta actuación después de «reorientar» el proyecto dentro de la actuación de mejora y renaturalización que se está acometiendo en el Piles «Desde el ámbito municipal será más fácil de ejecutar y hacer el seguimiento», afirmó.